





















dalam mengenal angka yang sifatnya biologis, walaupun tentu saja pasti ada variasi individual di sana sini.<sup>20</sup>

Salah satu bantuan untuk mengembangkan kognitif anak *Down Syndrom* dalam mengenal angka dapat dilakukan melalui terapi bermain lompat jingkat angka. Permainan ini merupakan terapi bermain untuk meningkatkan kemampuan kognitif anak karena mereka dilatih untuk mengingat dan menghafal bentuk angka 0-9 serta memahami maknanya, sehingga anak dapat memiliki pemahaman yang utuh terhadap angka dan mampu mengingat simbol-simbol yang terwujud dalam angka.

Lompat jingkat angka di dalamnya menyertakan angka yang disimpan pada papan loncatan, serta diiringi dengan nyanyian ‘menkenal angka dan bentuknya’. Saat permainan berlangsung anak akan meloncati papan angka dan mendarat sesuai dengan syair lagu tersebut, ketika ia berhenti pada tiap papan angka, ia harus mengucapkan angka yang diinjak tersebut disertai acungan jari tangan sesuai dengan angka yang diinjaknya. Permainan ini melatih ingatan anak pada bentuk angka, melatih konsentrasi penglihatan dan pendengaran anak, serta melatih anak untuk mengeluarkan suara yang bermakna.

Berlatar belakang demikian Peneliti sangat tertarik untuk mengembangkan kognitif Konseli yang diarahkan pada pengembangan kemampuan aritmatika untuk memperkenalkan angka 0-9 pada anak *Down Syndrom* di PAUD Inklusi Melati melalui terapi bermain lompat jingkat angka. Sehingga Peneliti mengangkat judul Penelitian

---

<sup>20</sup> Hanny Savitri Hartono, “Kemampuan Memahami Angka dan Matematika pada Anak” dalam Singgih D. Gunarsa (ed), *Bunga Rampai Guru pendamping Perikembangan dari Anak sampai Usia Lanjut* (Jakarta: BPK Gunung Mulia, 2004), halaman 8.























ingin menelaah data sebanyak mungkin secara rinci dan mendalam selama waktu tertentu mengenai subyek yang diteliti sehingga dapat membantunya keluar dari permasalahannya dan memperoleh penyelesaian.

## 2. Sasaran dan Lokasi Penelitian

Sasaran Penelitian ini bernama Annisa Fushilat berusia 9 tahun, ia merupakan seorang siswi PAUD Inklusi Melati Trisula Sidoarjo yang menderita *down syndrom*. Annisa mengalami hambatan dalam perkembangan kognitif yang salah satunya ditandai dengan ketidakmampuan dalam mengenali simbol-simbol sehingga ia kesulitan dalam merepresentasikan gagasan yang dimiliki, salah satu kesulitannya ialah menyebutkan dan memaknai bilangan 0-9.

Lokasi Penelitian di PAUD Inklusi Melati Trisula Sidoarjo jalan Yos Sudarso No. 63 Sidoarjo. Peneliti memilih lokasi ini karena PAUD Inklusi Melati Trisula Sidoarjo memiliki siswi dengan *down syndrom*, selain itu dalam mendampingi anak berkebutuhan khusus PAUD Melati menekankan kebebasan dalam *mengexplore* dunia di sekitarnya, sehingga anak-anak dapat mencapai posisi santai dan terbebas dari tekanan. Namun, ketegasan juga tetap diberlakukan ketika anak berkebutuhan khusus memunculkan perilaku yang tidak diharapkan. Singkat kata metode pembelajaran bagi anak berkebutuhan khusus di PAUD Inklusi Melati Trisula Sidoarjo seimbang antara ketegasan dan kebebasan. Sehingga metode yang





























